
政府不能过度依赖土地收入
一位委员建议，稳定土地供应是稳定

房地产市场的重要前提，落实土地的年度

供应计划相当重要。供应的地块不宜过

大，一般应保证在3年左右能开发完毕；招

拍挂制度要完善，对普通商品房用地，一

般应在基准地价、标定地价基础上作适当

浮动，要积极探索“综合评标”、“一次竞

价”、“双向竞价”等出让方式，抑制居住用

地出让价格非理性上涨；地方政府也要防

止过度依赖土地收入。
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省政协委员、安庆市政协副主席杨林

则向“两会”提出可通过强化普通商品房价

格监管手段，抑制房价过快上涨。省级政

府可以授权价格主管部门在尊重市场定价

原则的基础上实行“有指导的市场调节

价”，即“政府引导、企业自律”的价格监管

方式，通过完善“备案制”细节遏制备案价

格虚高现象。如制定科学的定价方法，规

定合理的管理费、税金、利润、利息；加强对

开发企业的成本认证工作，价格管理部门

应建立起自己的数据库，定时对市场上的

主要建筑材料进行监测，减少成本审核的

盲目性；改进备案方式，变一次备案为动态

备案（如半年一备等），对恶意虚增成本，

抬高备案价格谋取暴利的企业进行规

劝，如开发企业不听劝告的，联合房地产

管理部门对其销售楼盘不予备案，乃至

限制其上市销售；积极探索房地产税收

与备案价格联动机制，让开发企业多报

成本多缴税（如商品房备案价格和开发

企业的营业税等税收相衔接），以此来抑

制开发企业虚报成本。

省政协委员热议房价调控：

政府可买存量房做经适房
去年，尽管国家出台一系列调控政策，但房价上涨并没有完全能刹住

车。有政协委员感慨道：“两口子前20年为孩子上学打工，后20年为孩子买

房打工。”因而，房价仍然是今年两会的话题。 记者 祝亮 何曙光

“商品性住房和保障性住房供给的失衡

也是导致房价居高不下的一个重要方面。”

另一位委员表示，必须处理好住房保障与房

地产市场的协调发展。他建议有些存量房

较多的城市，由政府购买一批中低价位、中

小套型商品房做经济适用房；或建设一批限

价房和公共租赁住房，以及通过货币补贴、

共有产权等方式建设供应经济适用房。

政府可买存量房做经适房

还有委员建议，回归住房在居住方面

的基本功能，支持自住性消费，增加中低

价位、中小套型普通商品房的有效供应，

大力抑制投机性购房；对小房、旧房换普

通商品房等改善性需求，给予适度关注和

支持。

关注老年住房的建设。加强商业地

产、旅游地产、产业园区地产的科学规划

研究，多开发一些有特色的旅游项目，探

索建设一些连锁产权式酒店。

大力抑制投机性购房

在民建安徽省委提交的提案中还提

出，我省应关注符合条件的农民工的住有

所居问题。应把符合条件的农民工真正

转移为城镇居民。大中城市宜通过发展

公共租赁房等来解决他们的居住问题，中

小城市和小城镇要结合户籍制度改革，引

导农民工就近落户。

城乡建设用地统筹的试点市县，在农

民自愿的前提下，试行农民工将原住房置

换附近小城镇住房。

尝试农村住房置换城镇住房

政府应“指导”一下房价
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